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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-05L94I3 

Sitzung am : 16.06.2004 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:24 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 16.06.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Ahl, Jochen 18:15 bis 19:00 zu TOP 5 
 Lange, Henrika 18:15 bis 19:00 zu TOP 5 
Teilnehmer  

 

 Limbacher, Manfred 18:15 bis 19:24 für Herrn Nicolai 
Verwaltung  

 

 Neuenfeldt, Birka 18:15 bis 19:24 Protokoll 
 Gattermann, Sabine 18:15 bis 19:24 
 
 
Entschuldigt fehlten 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 16.06.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Vorstellung der Modellfluggruppe Norderstedt e.V. 
 
TOP 5 :  
Bauplanung Freizeitpark Norderstedt-Mitte und Kinderspielplatz im Rahmen des B 174 
- Jugendbeiräte 
 
TOP 6 : B04/0145 
Mehrfachnutzung von Kindertageseinrichtungen 
 
TOP 7 : B04/0150 
Mehrfachnutzungen von Jugendfreizeiteinrichtungen 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 
: 

 

Kita-Zuschüsse 
 
TOP 8.2 
: 

 

Beantwortung der Anfrage der FDP-Fraktion vom 07.04.2004 TOP 8.16-1.Teil 
 
TOP 8.3 
: 

 

Einschulungstermine und Zahlen im Schuljahr 2004/2005 
 
TOP 8.4  
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: 
Waldorfkindergarten 
 
TOP 8.5 
: 

 

Kita Beiräte 
 
TOP 8.6 
: 

 

Kita-Gelder vom Kreis 
 
TOP 9 :  
Entsorgung von Metallen an Norderstedter Einrichtungen (Clean Away) 
 
TOP 9.1 
: 

 

Schulwegsicherung Ecke Fadens Tannen/Exerzierplatz 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 10 : B04/0240 
Anmietung von Kopiergeräten für die Norderstedter Schulen hier: Zustimmung zur 
Auftragsvergabe 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 
11.1 : 

 

Grundstücksverkauf Anfrage der FDP-Fraktion vom 02.06.04, TOP 10.2 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 16.06.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann eröffnet die 20. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und Gäste 
und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern 
fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Gegen die vorliegende Tagesordnung ergeben sich keine Einwände. 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4:  
Vorstellung der Modellfluggruppe Norderstedt e.V. 
 
 
Herr Frühling, Schriftführer der Modellfluggruppe Norderstedt e.V., stellt diese vor und gibt 
einen kurzen Einblick in die Arbeit des Vereins. 
 
Der Verein hat 130 Mitglieder, davon sind 30 Mitglieder Kinder und Jugendliche im Alter von 
8-18 Jahren. 
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Montags findet in der Grundschule Glashütte Süd einmal pro Woche ein Modell-bautag statt. 
 
Einmal pro Jahr veranstaltet der Verein eine Sommerausfahrt. In diesem Jahr findet diese vom 
25.-31.07.04 statt und es nehmen 8 Jugendliche mit interessierten Erwachsenen daran teil. 
 
Weiterhin trifft sich der Verein jedes Wochenende auf dem Platz am Wilstedter Weg zum 
Modell fliegen. Interessierte sind jederzeit Willkommen um unter Anleitung zu fliegen. In der 
Regel beträgt die Flughöhe 150 Meter, darf aber mit Genehmigung vom Flughafen Fuhlsbüttel 
bis 300 Meter betragen, wenn keine Flugzeuge den Luftraum kreuzen. 
 
Des weiteren nimmt der Verein auch an der Ferienpass-Aktion der Stadt teil, wo  jedes Jahr 
viele Kinder und Jugendliche ihren Spass am Modellflugsport entdecken. Mit diesen und 
weiteren Aktionen wird der "Vereins-Nachwuchs" gesichert.   
 
Am 29.08.2004 findet der "Norderstedter Jugendpokal", am 07. und 08.08.2004 findet ein Tag 
der offenen Tür auf dem Vereinsgelände am Wilstedter Weg statt, zu diesen Veranstaltungen 
sind alle Interessierten herzlichst eingeladen.  
 
Herr Frühling bittet den Ausschuss für junge Menschen im Namen des Vereins darum, sich 
dafür einzusetzen, dass das Flugfeld am Wilstedter Weg als Sportfläche in den neuen 
Flächennutzungsplan der Stadt aufgenommen wird damit der Verein mehr Planungssicherheit 
hat und evtl. auch mal eine 
"Vereins-Hütte" aufstellen kann, damit die Kinder und Jugendlichen vor Ort an Ihren 
Modellen basteln können. 
 
Herr Hagemann bedankt sich bei Herrn Frühling für die Vorstellung des Vereins und sichert 
zu, dass sein Anliegen an den Planungsausschuss weitergeleitet wird. 
 
 
 
TOP 5:  
Bauplanung Freizeitpark Norderstedt-Mitte und Kinderspielplatz im Rahmen des B 174 
- Jugendbeiräte 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Hagemann die Norderstedter Jugendbeiräte, von 
denen Timo Eppler und Jan Meder für den Jugendbeirat Harksheide und Samuel Barckhausen 
für den Jugendbeirat Glashütte/Garstedt anwesend sind. 
 
 
Herr Ahl berichtet, dass die Genehmigung der 47. Änderung des Flächennutzungsplanes, die 
zur Stellung des Bauantrages notwendig ist, der entsprechenden Landesbehörde vorliegt. Nach 
dem Abschluss des Genehmigungsverfahrens durch das Land und den Kreis, kann 
voraussichtlich nach den Sommerferien der erste Bauabschnitt erstellt werden. Mit einer 
Bearbeitung durch die entsprechende Landesbehörde kann ab dem 28.06.04 gerechnet werden. 
 
 
Herr Ahl teil mit, dass Vertreter/innen aus den drei Jugendbeiräten aktuell in die Planungen 
mit einbezogen wurden, da die Planungen selbst bereits sechs Jahre alt waren und neu 
überarbeitet werden mussten. Die Vertreter/innen aus den Jugendbeiräten haben die bisherige 
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Planung sinnvoll ergänzt. Nach einer Prüfung des finanziellen Rahmens durch Herrn Ahl, 
konnte festgestellt werden, dass die Ergänzungen diesen nicht sprengen  
Werden. 
 
 
Die Vertreter aus den Jugendbeiräten stellten ihre Ergänzungen vor (s. Anlage1, 2 und 3). 
 
Ein Trampolin ist leider aus versicherungstechnischen Gründen nicht möglich.  
Die angedachte Beach-Volley-Ballanlage soll in eine Basketballanlage umgewandelt werden, 
da die bestehenden öffentlichen Beach-Volley-Ballanlagen in der Stadt nicht angenommen 
werden. 
Herr Murmann regt an, eine Notrufsäule auf dem Gelände zu installieren, was 
verwaltungsseitig als nicht erforderlich betrachtet wird, da die meisten Jugendlichen 
heutzutage über Handys verfügen. Alternativ zur Notrufsäule schlägt Herr Hagemann vor 
Schilder mit den Notrufnummern gut sichtbar auf dem Gelände anzubringen. Dies wird von 
der Verwaltung als machbar angesehen. 
 
 
 
Weiterhin bittet Herr Hagemann die Jugendbeiräte um Auskunft zu weiteren Themen: 
 
1. Wie die Jugendbeiräte mit der Erstellung der eigenen Homepage vorankommen ? 
2. Wie kommt der entsprechende Jugendbeirat mit dem Jahresfest voran ? 
3. Wie weit man mit der Überdachung der Bushaltestelle ist ? 
 
zu 1. Frau Lange teilt mit, dass mit Herrn Osterloh von der EDV-Abteilung der Stadt 
Norderstedt diesbezüglich bereits Gespräche geführt wurden, und dass ein weiteres Treffen für 
die 27. Kalenderwoche geplant ist. Es ist angedacht, die JuBei-Homepage so schnell wie 
möglich zu schalten (Zielrichtung: August) 
 
zu 2. Der Jugendbeirat Friedrichsgabe / Norderstedt-Mitte arbeitet momentan amm B-Plan 
Friedrichsgabe-Nord. Es wird versucht die Planungen dazu und die Planungen für das 
Jahresfest abwechselnd zu thematisieren. Derzeit hat sich der Jugendbeirat Friedrichsgabe / 
Norderstedt-Mitte dazu entschlossen, dass Jahresfest für 2005 zu planen, da sie für dieses Jahr 
eine intensivere Vorbereitungszeit benötigen als gedacht. Der Jugendbeirat Harksheide 
bereitet derzeit einen Band-Contest vor und hat diesbezüglich bereits Gespräche mit 
“Norderstedt Marketing” geführt. Auch möchte sich der Jugendbeirat Harksheide für das 
Kinderfest 2005 einsetzen, welches federführend von “Norderstedt Marketing” veranstaltet 
werden soll. Als Thema schlägt der Jugendbeirat Harksheide ein Mittelalterspektakel vor. 
 
zu 3. Frau Lange berichtet, dass es in diesem Fall keine neuen Erkenntnisse gibt. Das weitere 
Vorgehen wird mit Herr Zug abgestimmt, um eine Realisierung bereits 2005 zu ermöglichen. 
Die Mittel für die benannte Haltestelle sind im Investitionsprogramm für 2006 eingestellt 
worden. 
Herr Hagemann bedankt sich bei den Jugendbeiräten für Ihr Erscheinen und wünscht Ihnen 
viel Erfolg bei Ihrer Arbeit. 
 
 
 
 
TOP 6: B04/0145 
Mehrfachnutzung von Kindertageseinrichtungen 
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Herr Krebber gibt zu Bedenken, dass die Regelungen bezüglich auftretender Beschädigungen 
oder  Verschmutzungen nicht ausreichend sein könnten. 
 
Frau Gattermann erklärt, das dieser Nutzungsvertrag mit dem Rechtsamt abgestimmt wurde 
und das bei der Erstellung dieser Haftungsbedingungen auch auf Erfahrungswerte der Stadt 
bei Vermietungen anderer Objekte zurückgegriffen wurde. 
 
 
Der Fachausschuss beschließt die Richtlinie über die Mehrfachnutzung von Kindertageseinrichtungen in der 
Fassung der Anlage 1 zu Vorlage Nr. B 04/0145. 
 
Der Ausschuss bittet die Verwaltung in einem Jahr Bericht zu erstatten, ob die hier vorliegende 
Nutzungsregelung praktikabel und ausreichend ist. 
 
Abstimmungsergebniss: einstimmig 
 
 
 
 
TOP 7: B04/0150 
Mehrfachnutzungen von Jugendfreizeiteinrichtungen 
 
 
Der Fachausschuss beschließt die Richtlinie über die Mehrfachnutzung von Jugendfreizeiteinrichtungen in der 
Fassung der Anlage 1 zu Vorlage Nr. B 04/0150. 
 
Der Ausschuss bittet die Verwaltung in einem Jahr Bericht zu erstatten, ob die hier vorliegende 
Nutzungsregelung praktikabel und ausreichend ist. 
 
Abstimmungsergebniss: einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
    
 
 
 
TOP 8.1:  
Kita-Zuschüsse 
 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass der Kreis mittlerweile schriftlich mitgeteilt hat, dass er von 
20% der Personalkosten bei der Verteilung der Landesmittel ausgeht. Die Stadt ist gegenüber 
den nichtstädtischen Trägern nicht in Vorleistung getreten (Anfrage von Herrn Wochnowski 
vom 02.06.04). 
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TOP 8.2:  
Beantwortung der Anfrage der FDP-Fraktion vom 07.04.2004 TOP 8.16-1.Teil 
 
 
Siehe Anlage 4 zum Protokoll 
 
 
 
TOP 8.3:  
Einschulungstermine und Zahlen im Schuljahr 2004/2005 
 
 
Siehe Anlage 5 zum Protokoll. 
 
 
 
TOP 8.4:  
Waldorfkindergarten 
 
 
Herr Hagemann berichtet von einem Schreiben des Waldorfkindergartens bezüglich des 
Weges der EGNO der auf dem Grundstück verläuft und bittet die Verwaltung um Prüfung. 
 
 
 
 
TOP 8.5:  
Kita Beiräte 
 
 
Herr Wochnowski teilt mit, das er kürzlich das erste mal an einer Beiratssitzung 
teilgenommen hat. Er merkt an, das viele Kindertagesstätten bisher noch kein  
Beiratstreffen durchgeführt haben. 
 
 
 
TOP 8.6:  
Kita-Gelder vom Kreis 
 
 
Frau Ehrenfort stellt folgende Anfragen für die SPD Fraktion: 
 
1. Wie viel Geld hat das Land an anteiligen Personalkosten bezahlt ? 
2. Welchen Betrag "verteilt" jetzt der Kreis ? Mehr oder weniger als siehe 1.? 
3. Falls die Summe höher ist, wie kommt es, dass die Prozentzahlen sinken ? 
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TOP 9:  
Entsorgung von Metallen an Norderstedter Einrichtungen (Clean Away) 
 
 
Herr Krebber erinnert an seine Anfrage auf der Sitzung des Ausschusses für junge Menschen 
vom 02.06.04 und fragt nach, ob bereits Ergebnisse diesbezüglich vorliegen. 
 
 
 
TOP 9.1:  
Schulwegsicherung Ecke Fadens Tannen/Exerzierplatz 
 
 
Siehe Anlage 6 zum Protokoll. 
 
 
 
 
 
 

 

 


